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В четверг прошла 
79-я легкоатлети-
ческая эстафета 
на призы газеты 
«Республика Татар-
стан» и городского 
спорткомитета, 
посвящённая в этом 
году 60-летнему 
юбилею полёта 
Юрия Гагарина в 
космос.

Пандемия коронавиру-
са не позволила про-
вести традиционное 

соревнование в прошлом 
году, но нынче эстафета со-
брала своих участников, и 
забеги самого старейшего 
легкоатлетического фору-

ма республики прошли по 
улице Кремлёвской. И даже 
погода, накануне пугавшая 
ненастьем, пошла навстре-
чу организаторам, подарив 
участникам вполне беговые 
условия.

Открывая эстафету, за-
меститель главного редак-
тора газеты «Республика Та-
тарстан» Павел Воскресен-
ский пожелал её участникам 
не превращать спортив-
ный праздник в мероприя-
тие для галочки, а провести  
его с удовольствием для се-
бя и подарив радость зрите- 
лям.

Насколько это удалось 
реализовать командам, мож-
но было оценить по эмоци-
ям победителей и призёров. 
Да и проигравшие не особо

Герман ГРЕФ,  
председатель  
правления Сбербанка:

В Казань приез-
жает огромное ко-
личество туристов 
со всей страны. 
Трудом миллионов 
татарстанцев  
республика 
превратилась в су-
персовременный, 
приятный, очень 
дружелюбный ре-
гион. Сам я люблю 
татарскую кухню, 
но особенно бес-
подобен чак-чак. 
Когда на праздник 
мне присылают 
это угощение, не 
могу остановиться 
и съедаю всё.

цитата  дня

картина дня

Уборке территорий придадут  
игровую форму 

РЕСПУБЛИКАНСКИЙ СУББОТНИК ПРОЙДЁТ СЕГОД-
НЯ В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ТАТАРСТАНА В РАМКАХ 
САНИТАРНО-ЭКОЛОГИЧЕСКОГО ДВУХМЕСЯЧНИКА 
И РЕСПУБЛИКАНСКОЙ АКЦИИ «ЭКОВЕСНА 2021» (Иль-
шат САДЫКОВ). 
Как сообщает пресс-служба Минэкологии РТ, центральной пло-
щадкой проведения уборки в Казани станет парк в микрорай-
оне «Азино-2» за торговым центром «Франт». В ходе субботника 
пройдёт первая встреча сезона в формате квеста «Чистые иг-
ры». Команды будут на скорость собирать мусор на территории, 
разделяя его на три фракции. В «Чистых играх» примут участие и 
представители газеты «Республика Татарстан». В прошлом году,  
несмотря на ограничения, связанные с пандемией, в респуб- 
лике собрали и вывезли на полигоны более пятисот тысяч  
кубометров мусора, посадили свыше миллиона деревьев  
и кустарников. Ожидается, что в этом году в субботниках будут 
задействованы свыше миллиона татарстанцев.

Прививки актуальны и для животных
НАЧАЛИ БЕСПЛАТНО ПРИВИВАТЬ ДОМАШНИХ И 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ЖИВОТНЫХ ОТ БЕШЕН-
СТВА ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ВЕТЕРИНАРНЫЕ УЧРЕЖДЕ-
НИЯ ТАТАРСТАНА (Равиль САХАПОВ).
«Ветеринарные специалисты выезжают в населённые пункты 
для проведения вакцинации домашних и сельскохозяйствен-
ных животных в хозяйствах. Профилактика бешенства живот-
ных для населения производится бесплатно», – сообщили в 
пресс-службе Минсельхозпрода РТ. По сравнению с 2015 годом 
регистрация случаев бешенства животных в республике снизи-
лась в 8,5 раза. Этому способствовали профилактические ме-
ры, в том числе поголовная вакцинация, регулирование чи-
сленности диких плотоядных животных, работа с населением. 
Кроме того, ежегодно в республике проводится иммунизация 
от бешенства диких животных. В этом году планируется разло-
жить 1,8 тысячи доз вакцины в местах их обитания.

Слонихам предложили помириться  
в сафари-парке
В КРЫМУ В КОМФОРТНЫХ УСЛОВИЯХ БУДУТ ЖИТЬ 
ДВЕ СЛОНИХИ, КОТОРЫЕ НЕДАВНО ПОВЗДОРИЛИ 
НА АРЕНЕ КАЗАНСКОГО ЦИРКА (СМ. «РТ» №40 от 23 
МАРТА С.Г.) (Ильшат САДЫКОВ).
Как рассказал владелец самого большого сафари-парка в Ев-
ропе «Тайган» Олег Зубков, он давно хотел завести у себя этих 
больших животных, но до сих пор не получалось. И вот теперь 
представился случай приобрести сразу двух слоних. Однако, по 
его словам, они пока имеют некоторые психологические про-
блемы, связанные с долгой работой на цирковой арене. Одна-
ко, уверен их новый хозяин, комфортные условия сафари-пар-
ка будут способствовать тому, что животные адаптируются на 
новом месте достаточно быстро. Для них выделен огромный пя-
тигектарный вольер с озером. Если слонихи будут по-прежнему 
враждовать, одну из них увезут в ялтинский зоопарк «Сказка».

Наркологов поймали с наркотиком
ТАТАРСТАНСКАЯ ТАМОЖНЯ СОВМЕСТНО C ОРГА-
НАМИ ГОСБЕЗОПАСНОСТИ ПЕРЕКРЫЛА КАНАЛ ПО-
СТАВКИ ЗАПРЕЩЁННЫХ ВЕЩЕСТВ ИЗ ИСПАНИИ (Ан-
тон ШАБАРДИН, «РТ»).
В Казани с поличным задержаны получатели международно-
го почтового отправления, подозреваемые в контрабанде нар- 
котиков. В посылке, за которой пришли руководитель одной из 
наркологических клиник столицы Татарстана и его подчинён-
ная, находился тетрагидроканнабинол. На территории России 
оборот этого наркотика, выделенного из конопли, запрещён. 
Комплекс оперативно-разыскных мероприятий проведён та-
моженным отделом по борьбе с контрабандой наркотиков и 
сотрудниками УФСБ по РТ. Фигурантам уголовного дела, воз-
буждённого по части 3 статьи 229.1 УК РФ (контрабанда нар- 
котиков группой лиц по предварительному сговору в крупном 
размере) грозят от десяти до двадцати лет лишения свободы и 
крупный штраф.

в несколько строк
• НОВАЯ ДЕТСКАЯ БОЛЬНИЦА, не уступающая по уров-
ню оказания медицинской помощи Детской республиканской 
клинической больнице в Казани, появится на северо-востоке  
республики. Об этом сообщил министр здравоохранения РТ Ма-
рат Садыков. 
• ПАРОМНОЕ СООБЩЕНИЕ между Казанью и Верхним 
Услоном открылось 21 апреля. Переправа работает с 6 до 22 
часов.
• ВРЕЗАЛСЯ В ОПОРУ ТЕПЛОТРАССЫ внедорожник «Нис-
сан» на улице Промышленной в Набережных Челнах, сообщили 
в Госавтоинспекции республики. 49-летний водитель погиб на 
месте. Он превысил безопасную скорость вождения и не спра-
вился с управлением. 
• ПРОКУРАТУРА ВОЗБУДИЛА УГОЛОВНОЕ ДЕЛО после 
инцидента с нападением своры бездомных собак на мужчину в 
селе Шигали Высокогорского района. У 32-летнего пострадав-
шего местного жителя зафиксированы множественные укусы, 
сообщили в надзорном ведомстве.
• УЧАСТОК УЛИЦЫ ГАГАРИНА от проспекта Ибрагимова 
до улицы Ярослава Гашека отремонтируют в Казани по нацио- 
нальному проекту «Безопасные качественные дороги». Дли-
на обновлённого участка составит 1,3 километра, сообщает 

26 апреля –  
День родного 
языка
Обращение Президента 
Республики Татарстан  
Р.Н.Минниханова 
по случаю празднования 
Дня родного языка  
и 135-летия со дня 
рождения Габдуллы Тукая

Дорогие татарстанцы!
Уважаемые соотечественни-
ки!
Сердечно поздравляю вас 
с Днём родного языка и 
135-летием со дня рождения 
великого татарского поэта 
Габдуллы Тукая.
Для татар всего мира его 
живая, образная поэзия 
всегда была и остаётся не-
зыблемым нравственным 
ориентиром, эталоном чи-
стоты и выразительности 
родного языка, одним из 
фундаментальных начал, на 
которых основывается на-
ша национальная идентич-
ность. Как замечательно 
сказал известный татарский 
поэт Ильдар Юзеев: «Народу 
ясно светишь ты в искусстве 
Солнцем и Луной, / Тебя, бес-
ценный наш Тукай, чтит мир и 
чтит народ родной!»
Короткая, но полная одухот-
воряющего творческого огня 
жизнь поэта пронеслась по 
широкому небосводу исто-
рии татарского народа, ве-
ликой России и огромного 
тюркского мира яркой, стре-
мительной кометой, осветив 
собой всю нашу многовеко-
вую национальную культуру. 
В Тукае гармонично ужива-
лись и ранимый лирик, и бес-
компромиссный публицист, и 
вдумчивый философ, и тон-
кий сатирик, и непререкае-
мый борец за свободу и счас-
тье своего народа. Недаром 
и по сей день его гениальная 
поэзия даёт ответы на мно-
гие актуальные вопросы сов-
ременности. 
С помощью высокого худо-
жественного слова Тукай 
сумел донести до нас веч-
ные духовные истины, объ-
единяющие представителей 
различных национально-
стей и вероисповеданий, 
открыл для России и всего 
мира неисчерпаемые бо-
гатства татарского языка, 
тайны наших древних пре-
даний, уникальную красоту 
обычаев и обрядов. Особое 
значение празднование его 
дня рождения, отмечаемого 
в Татарстане как День род-
ного языка, приобретает в 
Год родных языков и народ-
ного единства, призванного 
в ещё большей мере спло-
тить всех нас на принципах 
любви к «святому языку отца 
и матери», взаимоуважения 
и сопричастности к выдаю-
щимся историческим свер-
шениям.  
Беречь и приумножать род-
ной язык, создавать необ-
ходимые условия для его 
изучения и популяризации, 
сеять с помощью живого сло-
ва «разумное, доброе, веч-
ное» – приоритетная задача 
каждого из нас, творческой 
интеллигенции, общества и 
государства. В Татарстане 
многое делается в этом от-
ношении, и мы намерены и 
впредь следовать проторен-
ной Тукаем и нашими выдаю-
щимися просветителями до-
рогой к миру и процветанию.
Дорогие друзья! Пусть День 
родного языка станет для 
всех нас праздником духов-
ности и красоты родной ре-
чи! От всего сердца желаю 
вам крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия! 
С праздником!
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Сегодня в Казани, Ниж-
некамске, Набережных 
Челнах и в посёлке Ок-
тябрьском Зеленодоль-
ского района проходят 
сельскохозяйственные 
ярмарки.

«Это наша последняя яр-
марка в этом сезоне, а 
затем уйдём на пере-

рыв. У фермеров начались ак-
тивные работы на полях, по-
этому новый ярмарочный се-
зон начнётся после уборки 
урожая», – отметил первый за-
меститель министра сельско-
го хозяйства и продовольст-
вия Татарстана Наиль Залаков. 
По его словам, сельскохозяй-
ственные ярмарки – это очень 
важная мера поддержки насе-
ления. С одной стороны, фер-
меры имеют возможность ре-

ализовать выращенную про-
дукцию (места для торговли 
им предоставляются бесплат-
но), с другой стороны, горожа-
не могут купить свежие и нату-
ральные продукты без торго-
вых наценок.

Ярмарки пройдут на преж-
них площадках, а вот ассорти-
мент на различных торговых 
точках имеет свои особенно-
сти и составлен с учётом по-
требностей местных жите-
лей. Сегодня сельчане при-
везли горожанам большой ас-
сортимент мяса, колбасной 
продукции, молока, сыра, ма-
сла, яиц, овощей, мёда, сахара, 
муки, крупы и другой фермер-
ской продукции. Руководст-
во аграрного ведомства лично 
проинспектирует ярмарочные 
площадки в Казани. Пожела-
ние к продавцам одно – чтобы 
цены были как можно доступ-
нее для жителей городов.

на заметку

Завершается сезон 
весенних ярмарок
Изольда ИЗМАЙЛОВА

лёгкая  атлетика

Эстафета вернулась  
на улицы Казани
Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

Ирина МУШКИНА, «РТ»

Татарстан постепенно вы-
бирается из кризиса, вы- 
званного пандемией, но 

говорить о высоких темпах 
развития экономики всё-таки 
преждевременно.

Надежду дают некоторые 
моменты. Это возможные ди-
виденды от строительства фе-
деральной трассы М-7, при-
влечение инвестиций, поддер-
жка бизнеса и промышленно-
го сектора, быстрая реакция на 
изменения в экономической 
ситуации, в том числе их за-
конодательное регулирование, 
реализация приоритетных на-
циональных проектов и респу-
бликанских программ. 

Безусловным приоритетом 
была и остаётся государствен-
ная социальная поддержка жи-
телей республики, усиление 
работы сферы здравоохране-
ния.

Акцент на этих и других 
важных моментах экономи-
ческой и социальной полити-
ки сделал Премьер-министр 
Алексей Песошин, выступая 
вчера перед депутатами на за-
седании Госсовета с ежегод-
ным отчётом республиканско-
го Правительства. 

Заседание провёл Предсе-
датель Госсовета Фарид Муха-
метшин. В обсуждении основ-
ного доклада о деятельнос-
ти исполнительных органов 
власти республики за прош-
лый год активное участие при-
нял Президент Рустам Минни-
ханов.

Ежегодный правительст-
венный отчёт стал главным 
вопросом вчерашней повест-
ки дня, хотя его в течение не-
дели парламентарии букваль-
но «обкатывали» во всех вось-
ми парламентских комитетах, 
и, по словам Алексея Песоши-
на, Кабмин дал ответы на 41 
вопрос, поступивший от депу-
татов. 

Премьер-министр высо-
ко оценил совместные усилия 
руководства республики, де-
путатского корпуса, муници-
палитетов по удержанию в Та-
тарстане в условиях пандемии 
привычного, пусть и не тако-
го высокого, как всегда, уровня 
жизни. Оперативная поддер-
жка населения, промышлен-
ного сектора, бизнеса совмес-
тно с федеральным центром 
помогла не свалиться в острую 
кризисную ситуацию. И здесь 
определённую роль сыграла 
устойчивая, социально ори-
ентированная экономика рес- 
публики. Свою деятельность 
во время пандемии не прекра-
щали сельскохозяйственная и 
строительная отрасли, не бы-

ло приостановлено выполне-
ние республиканских прези-
дентских программ. Частично 
работа в республике перешла в 
онлайн-формат, но это не по-
мешало общему настрою на 
преодоление возникших труд-
ностей.

Глава Правительства под-
черкнул, что опыт, получен-
ный во время пандемии, ко-
торая ещё не закончилась, 
натолкнул в то же время на 
новые идеи выравнивания эко-
номической ситуации. 

Во время таких обсужде-
ний всегда самое интересное 
– это вопросы и ответы. Запи-
сались на такой разговор де-
путаты, представляющие все 
парламентские партии в Гос-
совете.

Была отмечена проблема, 
которая, как говорится, вста-
ла в полный рост, – это от-
сутствие необходимой соци-
альной инфраструктуры в не-
которых новых жилых ком-
плексах – школ, детских садов, 
полноценного медицинского 
обслуживания. Президент Ру-
стам Минниханов, также ре-
агируя на вопросы «из зала», 
по этому поводу был катего-
ричен: по сути, это обман, ког-
да людям обещают комфорт-
ную жизнь в новом жилье, а 
получается наоборот. Он под-
черкнул, что в своём недавнем 
Послании Президент России 
ключевой задачей обозначил 
именно благополучие населе-
ния страны.

Другая тема, поднятая од-
ним из депутатов, которая ка-
сается необходимости неко-
торых дополнительных льгот 
в части транспортного нало-
га для предпринимателей (он 

привёл в пример соседний ре-
гион), Президента задела за 
живое. В республике многое 
делается для поддержки пред-
принимателей, высказался Ру-
стам Минниханов. Бюджетные 
средства можно раздать легко, 
но вот как потом наполнить 
казну?..

Несколько красноречивых 
цифр.

В этом году на строитель-
ство и ремонт дорог Прави-
тельство планирует направить 
более 36 млрд рублей. На реа-
лизацию национальных про-
ектов заложено 30,8 млрд ру-
блей. Капитальным строитель-
ством и ремонтом будет ох-
вачено около 300 объектов. В 
прошлом году реализовано 50 
республиканских программ с 
финансированием более 54 
млрд рублей. Некоторые про-
граммы завершены, поэтому в 
2021 году планируется реали-
зация 44 программ на общую 
сумму 47,7 млрд рублей.

В том же объёме, что и в 
прошлом году, планируется 
профинансировать програм-
му «Наш двор».

В 2020 году началась реали-
зация программы по капиталь-
ному ремонту медицинских  
стационаров. Отремонтирова-
но 26 объектов на 1,7 млрд ру-
блей, в этом году ещё на двад-
цать таких объектов направле-
но 1,65 млрд рублей. 

На вопрос, могут ли возник-
нуть проблемы с реализацией 
приоритетных национальных 
проектов, Премьер-министр 
ответил категорично: «Нет. И 
даже не хочу это комментиро-
вать».

Что касается поддержки 
бизнеса, то вчера депутатский 

корпус Госсовета принял сразу 
в окончательном чтении боль-
шой блок республиканских за-
конопроектов о внесении из-
менений в законы РТ «Об уста-
новлении налоговых ставок 
для налогоплательщиков, при-
меняющих упрощенную си-
стему налогообложения», «О 
транспортном налоге» и «О на-
логе на имущество организа-
ций». Все новшества направле-
ны на повышение эффектив-
ности промышленных парков 
на территории республики. 
Кроме того, внесены измене-
ния в закон о патентной сис-
теме в Татарстане, предусма-
тривающие снижение стои-
мости патентов для бизнеса в 
небольших сёлах и деревнях. 
При этом увеличивается пе-
речень видов предпринима-
тельской деятельности, на ко-
торые можно приобрести па-
тент. Этих изменений в закон 
давно ждали.

Предстоит серьёзная рабо-
та, в том числе в свете Посла-
ния Президента России Феде-
ральному Собранию. «Нам на-

до вместе с Правительством 
подготовить свои предложе-
ния, региональную составля-
ющую, профессионально под-
готовившись защитить на-
ши проекты на федеральном 
уровне, и реализовать эти воз-
можности, которые предусмо-
трены главой государства», – 
подчеркнул Председатель Гос-
совета Фарид Мухаметшин, 
подводя итоги обсуждения 
правительственного отчёта. 
Он добавил, что это Послание 
не только для депутатов Госду-
мы и сенаторов Совета Феде-
рации, но и для регионов, да, 
в сущности, для каждого чело-
века.

Фарид Мухаметшин отме-
тил также, что Госсовет про-
должает большую работу и по 
реализации положений еже-
годного Послания Президента 
Татарстана депутатскому кор-
пусу. Там обозначены все век-
торы совместной деятельнос-
ти с исполнительной властью.

Президент Татарстана в 
своём выступлении на вче-
рашнем заседании Госсове-
та обратил также внимание и 
на такую вещь, как необходи-
мость вакцинации жителей ре-
спублики от коронавируса. По 
мнению Рустама Миннихано-
ва, для этого в республике со-
зданы все условия, но вакци-
нация идёт пока медленными 
темпами. Чтобы выработался 
коллективный иммунитет, не-
обходимо прививать до 10 ты-
сяч человек в день. Кроме того, 
количество людей с антитела-
ми уменьшается. Вирус нику-
да не делся, но бороться с ним 
нужно осознанно, а вакцини-
рование – это забота не толь-
ко о своём собственном само-
чувствии, но и здоровье семьи, 
коллег по работе. Президент 
напомнил: руководство респу-
блики практически в полном 
составе уже сделало прививки 
– и он сам, и Государственный 
Советник Минтимер Шаймиев, 
и Алексей Песошин и другие. 

«Завтра» пообещал при-
виться и Председатель Госсо-
вета. «Вакцинация – серьёзная 
процедура. И мы должны по-
казать пример, чтобы пальцем 
не тыкали: «А привился ли ты 
сам?» – обратился к депутатам 
глава парламента.

«Многие европейские стра-
ны вообще закрываются, – ска-
зал Рустам Минниханов. – Если 
мы будем расслабляться, а се-
годня есть у некоторых такое 
желание, то не сможем удер-
жать ситуацию. Поэтому будет 
ли третья волна – зависит от 
нас. Исходя из этого, путь один 
– соблюдать все санитарно-
эпидемиологические требова-
ния», – добавил Президент. 
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Жить по средствам и идти вперёд
Госсовет Татарстана определил стратегические направления развития республики 

«В этом году в республике появилась 
новая программа – капитальный ре-
монт школьных пищеблоков. На эти 
цели направлен один миллиард рублей. 
Считаю, это очень неплохо», – отме-
тил в своём выступлении Премьер-ми-
нистр Алексей Песошин


